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・ 回を重ねるごとに、頭の中からスムーズに指令が出て「ことば」「行動」が出てきまし

た。忘れていそうで、又、思い出しながら・・・ 街中のあちこちで AED を目にしま

す。今まであっても、使えないワ、と思っていましたが、今日で、ちょっと自信につ

ながり、そんな場面に出くわしたら、事前に AED を出して行動に移せそうです。あり

がとうございました。シートのタンカ作り、人力のタンカ、参考になりました。のど

につめた異物除去、これもこれからの役に立ちそうです。実技がたくさんあるのがい

いですね。 

・ 長時間の講習があっという間に終わったようである。いかい充実した講習であったか

と思う。ごくろうさまでした。何回もくりかえすのが、有効であると思います。 

・ 何回も講習を受けていますが、一年に一回なので、すぐ忘れます。やはり、講習を受

けることは大事だと思いました。ありがとうございました。 

・ 何度も繰り返し、長時間行うことで、おのずと身に付くことはよくわかりました。基

本の形を身につけておくことで、実際の予想外の状況で対応できるのかは不安です。

救命に関しては、高齢化する家族で対応できるようにしていきたい。 

・ 一年ぶりで再確認ができて勉強になりました。新規も教えていただき、来年は幼児等、

勉強していきたいです。 

・ 安全い活動を行うのが基本ですが、いざという時、役立つ救急法、いろいろ学びまし

た。ありがとうございました。今後の活動に使えるよう、冊子で繰り返し見直しをさ

せてもらいます。 

・ 等身大の人形（アンチャン）で実習できたら、又、感覚が違うかと！ 実習は回を重

ねる事に効果も意味もあるかと思いますので、次回も参加します。 

・ できることなら、救命救急が必要となる場面にはであいたくないものですが、定期的

に、訓練することの大切さ、実感しました。忘れている部分の多くありました。勇気

が必要なことですが、いざという時に行動できるようになりたいと思います。今日は

ありがとうございました。 

・ 基本を中心に、オプションも交えての救急法の研修、やはり忘れてしまっていること

もあって、大変有意義でした。非現実的な内容もあったように思いましたがそれも割

きって考えればよいのかと思われます。ありがとうございました。 

・ 十分な時間をとっていただき、よく理解できました。 



・ 息を抜くと AED など、仕様方法を忘れてしまう。めいっぱい、集中しないとだめです

ね。 

・ 実際の場面では、いろいろな状況が生じますが、基本を押さえておくことは非常に大

切なことだと思います。大変に役人経つ講習であったと思います。初参加でしたが、

毎年、少しアレンジを加え、また、できれば、ロールプレイング的な（ケーススタデ

ィ）応用も取り入れていけば、より面白くなると思います。 

・ AED の使用方法は初めての体験でしたが、非常にわかりやすく、一連の動作は勉強に

なりました。ありがとうございました。又、救命手当についても、色々と新鮮でした。

楽しかったです。 

・ 体を使ったり、非常に充実した内容でした。いざという時には活用できるよう、また

復習したいと思います。救急では、常に周囲との協調、声掛けが大切だと思いました。

幼児に対する救急法にも興味があります。ありがとうございました。 

・ 救急法の講習会ではいつもお世話になります。又、今日は新しい情報（変更点）も教

えていただき、ありがとうございました。少なくとも、年 1 回は忘れていたことを思

い出し、繰り返し実施することが重要なことだと考えます。ありがとうございました。

又よろしくお願いいたします。 

・ 2 回目の受講。年 1 回のタイムリーな実施で手当動作の安定度が増しました。 

・ 救急法研修を実施するたびに前回のふりかえれることができて良かったと思います。

１年たつと忘れている点が多いと感じます。また１年間の活動が安心できます。あり

がとうございました。 

・ 去年受講したが、忘れていたところもあったが、講師の丁寧な説明でわかり易かった。

実際の現場で落ち着いてできるかどうかが不明。スタッフ側として最善の努力はした

いと思っています。本日あありがとうございました。 

・ 一次救命処置の実技、座学と、毎年受けているが、いつも新しい発見があり、大変勉

強になりました。これからも毎年続けることが非常に大事だと思います。今日は、笘

さんたちのアイスブレーキングがなかったのが少し残念でしたが、皆さん、大変ご苦

労様でした。本当にありがとうございました。 

・ 腕のチェーンで 100 ㎏の人を運ぶのはスゴい！ 時代により変更されたことの説明は

よかった。何回か受講しているが、良かった。タタミの会場は実習に最適。現場は傾

斜地が多く、それ用の実習も必要です。 


